

El programa de Enriquecimiento Instrumental y metodología de Mediación Pedagógica, como estrategia didáctica.

EQUIPO:

Directora: Alicia Restiffo - *Co-directora:* Mónica Soler

Investigadoras: Daniela Formica - M. Luisa Porcar

PALABRAS CLAVES:

Modificabilidad estructural cognitiva – Mediación pedagógica – Estrategias didácticas – Metacognición – Calidad y eficiencia – Estructura-creatividad – Aprendizaje y personalidad – Percepción – Mediación de significados.

RESUMEN TÉCNICO:

Es necesaria la investigación y desarrollo de estrategias que enriquezcan y mejoren el proceso de construcción del aprendizaje. El Programa de enriquecimiento Instrumental (P.E.I.) del R. Feuerstein y la aplicación de sus instrumentos, sobre la base de la experiencia de aprendizaje mediado, brindan cambios fundamentales para el desarrollo de los aprendizajes significativos. Entendiéndose la modificabilidad estructural cognitiva como la característica que hace del hombre un ser y una experiencia cambiante, Feuerstein diseña su programa tendiente a potenciar, desarrollar, educar y cristalizar los prerrequisitos funcionales del pensamiento. Es esta concepción está implícita no sólo la eficiencia y calidad sino la equidad, porque la concepción de que los educandos con bajo rendimiento tienen la posibilidad del cambio y la modificación, ya que ningún daño ni deterioro psíquico ni ambiental puede producir daños irreversibles, sino que toda intervención sistemática hará reversible tal condición, a través del cambio que se produce en la estructura cognitiva del sujeto; por la interacción entre el individuo y las fuentes internas y externas de la estimulación.

Es fundamental la preparación de sujetos que participan en esta era de la competitividad, donde el desarrollo de las capacidades intelectuales juega un rol esencial. Feuerstein piensa que el bajo rendimiento en la escolaridad, es producto del uso ineficaz de las funciones cognitivas, que son los prerrequisitos para un funcionamiento cognitivo adecuado, donde las estrategias didácticas y los instrumentos usados, juegan un importantísimo papel en el aula.-